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環境改善委員會進展報告  

 

 元朗區議會環境改善委員會 (環委會)於二零一五年五月六日舉行二零

一五年度第三次會議，會上討論要點如下︰  

 

簡介元朗區議會轄下委員會主席及副主席選舉程序  

選舉環境改善委員會主席  

2. 由於只有梁福元議員獲提名競選環委會主席，副主席 (會議主持人)宣

布梁福元議員當選為環委會主席，任期至二零一五年十二月三十一日止，與今

屆區議會任期的完結日期相同。  

 

食物環境衞生署－「改善香港環境衞生的策略和工作」  

3. 委員普遍讚揚食環署的工作，改善了市區和鄉郊地區的環境衞生情

況。委員關注雨季即將來臨，要求食環署適時清理雜草和積水，加強滅蚊工作，

並敦請食環署與相關部門緊密聯繫，對蚊患嚴重的地區採取針對性的滅蚊工

作。委員亦要求食環署致力打擊食肆佔用行人通道和流動小販非法擺賣的情

況，聯同警務處嚴正執法。委員亦要求食環署按情況檢視街道潔淨服務，加強

巡查衞生黑點，並適時監察承辦商的服務，改善服務質素。另有委員要求食環

署改善部分街市空置攤檔的情況，以免造成浪費。  

 

4. 食環署代表感謝委員的讚賞，並回應表示針對蚊患的問題，署方一直

監察誘蚊產卵指數並進行控蚊工作，亦為私人屋苑和學校提供滅蚊意見。同時

亦關注街道清潔、垃圾收集服務和食肆非法擴展經營範圍的情況，除了繼續觀

察服務成效外，還會檢控違例人士，採取相應的執法行動。另外，署方亦欣然

表示已增加人手編制，處理日益繁重的環境衞生工作。  

 

麥業成議員要求於元朗合益路合益中心香港賽馬會投注站內增設公眾洗手間  

5. 委員認為民政事務局須修訂場外投注站發牌條件，要求賽馬會於

所有投注站內增設公眾洗手間，以符合附近居民的期望，亦有委員指須按

投注站與附近公眾洗手間的距離才能判斷是否須於投注站內設立洗手

間，否則造成資源浪費。另有委員指安裝照明系統、張貼往附近洗手間

路線圖和加強清潔後巷等未能徹底解決投注人士隨處便溺的問題。  

 

6. 香港賽馬會代表表示，已加派員工於所有賽馬日加強巡查和清潔

後巷，及主動向食環署反映。據觀察，有關當局亦作出跟進每星期兩次

清洗該處後巷，而賽馬會加裝的照明系統和告示牌亦已投入運作，措施已

初見成效。同時，賽馬會亦會繼續聆聽及考慮委員的其他建議。  

 

麥業成議員要求處理並跟進元朗東明渠污水及臭味問題  

7. 委員表示元朗東明渠靠近新元朗中心和鳳翔區的民居，明渠的臭味影

響市民，認為必須先處理上游非法排放的情況，在污染源頭跟進調查及加強執
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法。委員亦再次提出覆蓋渠面以興建公共設施的建議。  

 

8. 渠務署代表表示署方已於四月為該排洪渠道進行定期清洗，並繼續與

環保署聯繫，跟進調查非法排放的問題。署方亦建議保留元朗東明渠開放式的

設計，但對覆蓋渠道持開放態度，但會因應其他部門的基建需要提供技術意見。 

 

9. 環保署代表表示會聯同渠務署追查污水渠錯誤接駁雨水渠的交接

位，再向上游追查污水的源頭，並表示錯駁渠道的情況常見於舊區。  

 

麥業成議員要求處理元朗又新街及建樂街一帶渠道淤塞及街道骯髒問題  

10. 委員指出又新街和建樂街一帶有食肆把污水菜渣倒入雨水渠，造成渠

道淤塞，要求路政署和食環署跟進處理。同時表示有地面渠口較高，不利排放

地面雨水導致積水。  

 

11. 食環署代表回應，指出食肆非法傾倒污水菜渣屬違法行為，會加強巡

查和執法。署方每星期均會用高壓水槍清潔路面，若未能成功清理道路集水

溝，將轉介路政署跟進。  

 

麥業成議員要求處理蚊患問題(近朗晴居及譽 88 一帶) 

12. 委員表示朗晴居及譽 88 一帶的私人土地雜草叢生，地面存有積水，

要求相關部門噴灑蚊油和清理雜草，亦建議食環署引用相關衞生條例勒令土地

業主清理雜草。  

 

13. 食環署代表表示該處土地為私人擁有，業主須自行處理蚊患問題。倘

在私人土地發現有滋生蚊蟲的情況，食環署會向有關土地業主提出檢控。  

 

14. 元朗民政事務處代表表示，已把個案轉介相關部門跟進，並知悉元朗

地政處已發信要求該私人土地業主採取改善環境的措施。  

 

15. 元朗地政處代表表示會與相關部門保持緊密聯絡，除了需要時增加噴

灑蚊油的地點和次數外，亦會於五月至十月在每個指定地點加密剪草及噴灑蚊

油次數至每月一次。  

 

鄧焯謙議員、姚國威議員和劉桂容議員要求食環署加派人手清理慧景軒及天富

苑附近狗糞事宜  

16. 委員關注慧景軒和天富苑一帶的行人路有欠清潔，亦發現狗隻隨處便

溺，要求食環署加強巡查並清潔街道，檢控違例人士。委員亦建議懸掛橫額和

張貼告示，加強教育養狗人士。  

 

17. 食環署代表表示，承辦商每星期於慧景軒一帶清洗街道一次，在有需

要時增加清潔次數，而天橋和行人隧道的潔淨工作則由路政署負責。署方除了
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在發現狗糞的黑點張貼告示和橫額提醒養狗人士須保持環境衞生外，亦會進行

突擊巡查。  

 

姚國威議員要求討論天瑞路近俊宏軒及天逸邨一帶行人路的衞生情況  

18. 委員對拾荒者影響環境衛生的意見不一，有指食環署應採取檢控行

動，減少環境衛生和通道阻塞等問題，認為食環署須平衡環境衞生問題和拾荒

者的生計。亦有意見指食肆非法棄置垃圾和手推車，要求食環署採取行動。  

 

19. 食環署代表表示，該區的環境衛生問題主要由食肆引起，並因應情況

增加清洗該路段的次數。針對拾荒者的問題，食環署會先勸諭並警告拾荒者移

走雜物，若勸諭無效則會作出檢控。  

 

環境保護署禽畜廢物管制工作及檢控統計資料  (截至二零一五年四月) 

20. 委員閱悉上述報告。  

 

二零一五年三月至四月期間元朗監測站的空氣質素健康指數  

21. 委員閱悉上述報告。  

 

漁農自然護理署到區內農場巡查及發出警告信的統計資料  (二零一五年三月至

四月)  

22. 委員閱悉上述報告。  

 

食物環境衞生署環境衞生事務進度報告   (二零一五年三月至四月) 

23. 委員閱悉上述報告。  

 

 

元朗區議會秘書處  

二零一五年六月  


